



Naturliebhabergruppe
Wiedehopf Wikon

Naturliebhabergruppe Wiedehopf

Jahresbericht 2018

Weitere Infos unter: www.wiedehopf-wikon.ch

Sa. 06. Januar

Pflegearbeiten – Biotop „Bachtelen“



Nach dem Sturm „Burglind“ sind beim Biotop Bachtelen keine Schäden festgestellt worden. Zudem hatten wir wieder einmal mehr Wetterglück an unserem Arbeitstag. 8 fleissige Helfer/innen brachten das Biotop wieder in einen sauberen Zustand. Das von Nadine und Ronja servierte Znüni mundete allen. Zur Feier des Tages überraschten sie uns mit zwei Königskuchen. Hans und Edi durften sich als Könige feiern lassen. Danke allen Helfern!

So. 29. April

33. Morgenexkursion-en



An beiden Exkursionen nahmen je 18 Personen teil. (Total 36) bei schönem Wetter entschloss sich Hans Kaufmann den Weg Richtung Kiesgrube Reiden, alter Scheibenstand, Chräitel hinauf zur Giggerstrasse zu begehen. Oben angekommen erwartete die Teilnehmer ein feines Znüni. Frisch gestärkt belauschte die Gruppe die Vögel im Hinter Ried und beim Brüschrudel bevor der Leiter das Oberdorf hinab zur MZH schwenkte. Wie immer gab es bei Hans viel Interessantes zu sehen und zu hören.

Unter der Leitung von Nadine Bachmann und Hans Gut nahm die zweite Gruppe ebenfalls den Weg Richtung Kiesgrube Reiden wo der Grundwasserspiegel des „Hägeler“ zu sehen ist. Gemächlich wanderte man danach entlang dem Eichwald ins Oberdorf und genoss die schöne Aussicht über das Wiggertal. Beim Biotop Bachtelen hatten Kurt Solleder und Edi Zimmerli einen einladenden Znüniplatz eingerichtet. Gestärkt und mit vielen Informationen schlenderte man gemütlich hinab zur MZH.

Dort hatte in der Zwischenzeit Werner Kurmann die feine, traditionelle Gemüsesuppe vorbereitet. Diese schmeckte nach den Exkursionen an der frischen Luft ganz besonders gut. Erfreulicherweise besuchen uns im Foyer der MZH immer wieder Gäste, die selber nicht mehr an den Exkursionen teilnehmen können aber gerne einen, oder auch zwei Teller Gemüsesuppe essen und die Gesellschaft mit der NLG Wiedehopf geniessen.

Die Jungs und Mädels hatten vor den Exkursionen von Nadine eine Tasche und einen Zettel erhalten nach dessen Beschreibung sie Sachen wie Buchnüssli, leere Schneckenhäuser oder auch Pflanzen sammeln mussten. Wer alles gesammelt hatte und es bei der Begutachtung vorweisen konnte, durfte beim Gabentempel etwas aussuchen. Die Kinder hatten grossen Spass und werden nächstes Jahr bestimmt wieder kommen.

Ein grosses „Danke“ gilt allen Helferinnen und Helfern für ihre Hilfe beim Rüsten oder während und nach den Exkursionen.

Fr. 25. Mai

NLG Kerngruppe – Nachtessen



Trotz einigen Absagen folgten 7 aktive Mitglieder der NLG Wiedehopf und die treue Helferin Lorly Zimmerli der Einladung zu einem feinen Nachtessen im Restaurant Schlossberg. Es sollte ein „Dankeschön“ sein für die vielen geleisteten Stunden, sei es als Helfer, Organisator, Leiter oder im administrativen Bereich.

Ich bin froh für eure tüchtige Mithilfe und danke allen für die gute Zusammenarbeit!

Bitte wenden

Sa. 16. Juni

Neophyten bekämpfen



Nur gerade 5 Helfer/innen stellten sich dem Kampf gegen die Neophyten. Edi, Lars und Hans säuberten das Biotop von den Springkräutern und dem Japan Knöterich. Susi und Hans Kaufmann kümmerten sich im „Säubode“ um die Kanadischen Goldruten. Diese konnten in diesem Gebiet durch den letztjährigen Einsatz schon bedeutend reduziert werden. Es stellte sich heraus, dass jene oberhalb der Strasse, die ausgerissen wurden bedeutend weniger austrieben. Hingegen diejenigen unterhalb der Strasse, die gemäht wurden starke Wurzelstöcke gebildet hatten. Fazit; besser ausreissen als mähen!

Nach der schweisstreibenden Arbeit wurden die sieben Helfer/innen mit einem feinen Znüni belohnt. Danke Werner! Während dem Znüni durften wir den Grossen Schillerfalter beobachten und bewundern.

Fr. 31. August

18. Abendbummel



Bei bewölktem Himmel beteiligten sich 27 Personen am diesjährigen Abendbummel. Hans Kaufmann, Nadine Bachmann und Hans Gut begleiteten die Gruppe bei angenehmen Temperaturen entlang der Feldstrasse, vorbei am Rest. Schlossberg in Richtung Oberdorf. Thema am Abendbummel war, welche Pflanzen, Sträucher und Bäume überleben diese Trockenheit und wie? Siegerin war die Esparsette, die mit ihren bis 2 Meter langen Wurzeln immer noch grünte.

Im Pistolenschützenhaus Reiden bewirtete uns Werner mit warmen und kalten Getränken, feinen Grilladen und knusprigen Pommes für die Jüngsten. Unterstützt wurde er beim Frittieren der Pommes durch Lars und Alexander.

Peter Gut ist neu Mitglied der NLG Wiedehopf Kerngruppe und wurde bei dieser Gelegenheit eingekleidet. Herzlich willkommen in der Naturliebhabergruppe Wiedehopf!

Sa. 20. Oktober

Nistkasten reinigen



Dank einem eindrücklichen Zeitungsaufwurf vor dem Reinigungstag versammelten sich 29 alte und junge Helfer/innen zum diesjährigen Nistkasten reinigen. Das verstärkte Familienteam Bachmann reinigte die Nistkästen zwischen Gigger und Tanngraben. Ein Männerteam sorgte entlang dem Birchberg bis ins Oberdorf für saubere Nisthilfen. Das Team HP. Stöckli mit Herbert, Sarah und Ronja säuberte die Vogelhäuschen bei der Studeweid. Dass in den Nistkästen manchmal auch niedliche Haselmäuse überwintern, konnten sie selber erleben. Das dezimierte Team Kurt Solleder (Meinrad Grüter musste leider passen) machte sich von zu Hause aus auf den Weg um die Nistkästen im Revier Adelboderchopf zu reinigen. Susanne und Hans Kaufmann mit Verstärkung waren im Revier Schlossstrasse - Ried tätig. Edi Zimmerli nutzte das schöne Herbstwetter und reinigte vorzeitig die Nistkästen im Revier Matten. Es blieb für Edi und Hans nur noch ein Rest im Hintermoos. Inzwischen sind alle 212 Nisthilfen gereinigt. Neben einigen doppelt besetzten Kästen waren nur ein paar wenige leer. Die Belegung beträgt 104%. Nach dem Nistkasten reinigen trafen sich alle Helfer/innen im Materialdepot zum obligaten Zvieri gesponsert von der Naturliebhabergruppe Wiedehopf. An dieser Stelle sei allen grossen und kleinen Helfern/innen herzlich gedankt und wir hoffen, im nächsten Jahr wieder auf euch zählen zu dürfen.

Gratulation; Susanne Kaufmann feierte am 14. Oktober ihren 70. Geburtstag. Die Naturliebhabergruppe Wiedehopf gratuliert dir Susi herzlich und wünscht dir alles Gute im neuen Lebensjahr.

Danke!

Liebe Helferin, lieber Helfer, lieber Gast, im Namen der Naturliebhabergruppe Wiedehopf danke ich dir für deine wertvollen Einsätze zum Wohle der Natur und deine treue Teilnahme an den Exkursionen.

Ich hoffe auch im 2019 wieder auf dich zählen zu dürfen.

Euch allen wünsche ich jetzt frohe Festtage und alles Gute im neuen Jahr.

Für die Naturliebhabergruppe Wiedehopf www.wiedehopf-wikon.ch

der Obmann Hans Gut

Unser Leitspruch:

**Nur was man kennt,
lernt man schätzen und bewahren!**

Ausblick 2019

Sa. 05. Januar	Pflegearbeiten – Biotop Bachtelen
So. 28. April	zwei Morgenexkursionen (34. Exkursion)
Fr. 24. Mai	NLG Kerngruppe - Nachtessen
Sa. 15. Juni	Neophyten bekämpfen
Fr. 30. August	18. Abendbummel
Sa. 19. Oktober	Nistkasten reinigen